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Nona Reunião de 2019 
ATA DA CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA QUINTA (155ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE 
CENTRO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO 
ESTADO DE SANTA CATARINA – UDESC 

Aos vinte e seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na Sala 1 

da 6ª fase do Curso EPM – Casa 3 - Bairro Centenário - Campus II, nesta cidade, reuniu-se 2 

Ordinariamente o Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 155 (9ª de 3 

2019), sob a presidência do Professor Nilson Ribeiro Modro, Diretor Geral do CEPLAN. Estiveram 4 

presentes os conselheiros: Alex Luiz de Sousa, Aline Cristina Pereira de Andrade, Cleide Vieira, Édina 5 

Elisângela Zellmer Fietz, Luiz Cláudio Dalmolin, Mário Ezequiel Augusto, Moacyr Carlos Possan 6 

Júnior, Sandro Keine, além do acadêmico Luiz Henrique Kozóris da Silva. O Presidente, 7 

cumprimentando os conselheiros, declarou aberta a sessão.  8 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail as atas das 9 

reuniões anteriores: Ordinária de 29/07/2019 e Extraordinária, de 13/08/2019. O Presidente 10 

colocou-as em discussão e em votação. As minutas das atas apresentadas foram aprovadas por 11 

unanimidade. 12 

2 - Expedientes:  13 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência dos conselheiros Irineu 14 

Weihermann e Alessandro Huebl, membros externos e Charles Costi, do CREA-SC, por motivos 15 

profissionais.  16 

2b) Inclusão em pauta: O Professor Alex Luiz de Sousa solicitou inclusão em pauta dos seguintes 17 

processos: Processo nº 17604/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Mário Ezequiel 18 

Augusto, Assunto: Relatório final do projeto de extensão intitulado "Introdução ao Angular"; 19 

Processo nº 17676/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Mário Ezequiel Augusto, 20 

Assunto: Relatório final do projeto de extensão intitulado "Introdução ao WordPress". Relator: Alex 21 

Luiz de Sousa. Colocadas em discussão e votação, as inclusões em pauta solicitadas foram 22 

aprovadas por unanimidade pelo CONCEPLAN. 23 

2c) Relato em bloco: a) O Professor Luiz Cláudio Dalmolin solicitou fazer o relato em bloco dos 24 

Processos sob itens 3.01 a 3.03 da pauta, devido a se tratarem de assuntos semelhantes: 25 

Relatórios de afastamento para Doutorado. O relato em bloco solicitado foi aprovado por 26 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 27 

b) O Professor Alex Luiz de Sousa solicitou fazer o relato em bloco dos Processos incluídos acima, 28 

devido a se tratarem de assuntos semelhantes: Relatórios finais de projetos de extensão. O relato 29 

em bloco solicitado foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 30 

3a) Processo nº 16547/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessada: Fernanda Perazzolo 31 

Disconzi, que trata de Relatório Semestral de atividades de doutoramento referente ao primeiro 32 

semestre de 2019; Processo nº 15662/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Evandro 33 

Dematté, que trata de Relatório Semestral de atividades de doutorado referente a 2019/1; 34 

Processo nº 17018/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Oscar Khoiti Ueno, que trata 35 

de Relatório de Atividades do Curso de Doutorado Semestre 2019/1. Relator: Luiz Cláudio Dalmolin. 36 

O relator fez o relato em bloco dos processos anteriores, por se tratarem de assuntos semelhantes. 37 

Apresentou sua análise e parecer “favorável à aprovação” de todos os processos. Em discussão e 38 

em votação, cada processo foi aprovado, individualmente, por unanimidade pelo CONCEPLAN. 39 

3b) Processo nº 18224/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Marcelo Swirkovsky, 40 

que trata de Solicitação de credenciamento na disciplina de Teoria Geral da Administração (grade 41 

SIN 132). Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua análise e deu seu parecer 42 

“favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em votação, o processo foi aprovado por 43 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 44 

3c) Processo nº 19227/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Marcelo Swirkovsky, que 45 

trata de Credenciamento de disciplinas para o Curso de Engenharia de Produção – Habilitação: 46 

Mecânica. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua análise, informando que o 47 
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processo foi aprovado ad referendum pelo Presidente do CONCEPLAN em 13/08/2019, por se tratar 48 

de credenciamento de professor substituto, para a grade 2019/2, necessitando cadastramento no 49 

Sistema SIGA para iniciar as atividades docentes imediatamente. Deu seu parecer “favorável à 50 

homologação” do processo. Em discussão e em votação, o ad referendum foi homologado por 51 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 52 

3d) Processo nº 19220/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Diego Alves de Miranda, 53 

que trata de Credenciamento de disciplinas para o Curso de Engenharia de Produção – Habilitação: 54 

Mecânica. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua análise, informando que o 55 

processo foi aprovado ad referendum pelo Presidente do CONCEPLAN em 13/08/2019, por se tratar 56 

de credenciamento de professor substituto, para a grade 2019/2, necessitando cadastramento no 57 

Sistema SIGA para iniciar as atividades docentes imediatamente. Deu seu parecer “favorável à 58 

homologação” do processo. Em discussão e em votação, o ad referendum foi homologado por 59 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 60 

3e) Processo nº 17073/2019, Origem: UDESC/REIT/CDH, Interessada: Gisele Royer Bion, que 61 

trata de Manual sobre Procedimento para Elaboração do Plano de Capacitação - Plano de 62 

Capacitação Técnica - PIQT 2020 - Centro: CEPLAN. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator 63 

apresentou sua análise, informando que foi enviado e-mail a todos os técnicos universitários do 64 

CEPLAN, com prazo até 22/08/2019, não tendo se apresentado nenhum interessado em se afastar 65 

para capacitação em 2020. Deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão e 66 

em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 67 

3f) Processo nº 18302/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessada: Wilcilene Maria Kowal 68 

Schartzenstaller, que trata de Monitoria voluntária para a disciplina de Sistemas Operacionais - 69 

3SOP003. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O relator apresentou sua análise e deu seu parecer 70 

“favorável à aprovação” do processo. Em discussão e em votação, o processo foi aprovado por 71 

unanimidade pelo CONCEPLAN. 72 

3g) Processo nº 16019/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/CEST, Interessado: Moacyr Carlos 73 

Possan Júnior, que trata de Relatório Final de Projeto de Ensino. Relator: Nilson Ribeiro Modro. O 74 

relator apresentou sua análise e deu seu parecer “favorável à aprovação” do processo. Em discussão 75 

e em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 76 

3h) Processo nº 20181/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/DG, Interessado: Nilson Ribeiro Modro, 77 

que trata de Planejamento Estratégico - Reflexões sobre o posicionamento estratégico da UDESC 78 

Planalto Norte. Relator: Alex Luiz de Sousa. O relator fez a leitura na íntegra do conteúdo do 79 

processo. Em discussão, a técnica universitária Aline Cristina Pereira de Andrade manifestou-se 80 

concordando com o planejamento estratégico como uma ferramenta de gestão e citou o exemplo da 81 

Reitoria, em que o Reitor e seus Pró-Reitores realizaram prestação de contas tendo em vista o final 82 

da gestão. Falou também sobre as expectativas criadas com os prazos de início e de término de 83 

cada ação, as quais foram construídas de forma colaborativa, sugerindo que o resultado do que foi 84 

discutido fosse repassado para os envolvidos, para que cada um pudesse opinar e ver o trabalho 85 

finalizado. Exemplificou a questão dos prédios: a data de conclusão da obra vai fazer muita 86 

diferença para toda comunidade acadêmica e que seria muito importante reunir o grupo que iniciou 87 

as discussões para ver a finalização. Falou sobre a licitação em andamento, por meio da qual a 88 

empresa vencedora irá refazer os projetos executivos, tendo 240 dias para finalizar os trabalhos e 89 

entregar o material, podendo chegar a 330 dias, pelo contrato previsto no Edital. Manifestou sua 90 

preocupação a respeito dos prazos, se tudo isso foi levado em consideração para apurar o prazo 91 

final para esta ação. Comentou que vê problema em aprovar da forma como foi apresentado, 92 

fazendo algumas considerações a respeito do que foi discutido nas reuniões. O Professor Luiz 93 

Cláudio Dalmolin falou sobre a diferença entre Plano de Gestão e Planejamento Estratégico do 94 

Centro. Falou sobre o objetivo das Reflexões sobre o Planejamento Estratégico do Centro, quando 95 

foram coletadas as opiniões e percepções do corpo docente e dos técnicos a respeito do Centro, em 96 

termos de futuro. Destacou que a construção de um prédio é uma ação muito complexa. Enfatizou a 97 

importância de separar a gestão do planejamento estratégico, lembrando que a Udesc tem um 98 
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Plano 20. O processo em discussão apresenta a visão do Centro, ao qual poderão ser feitos ajustes, 99 

conforme o decorrer do tempo e de acordo com a gestão. Finalizou dizendo que trabalhar sem um 100 

planejamento é complicado. O acadêmico Luiz Henrique Kozóris da Silva manifestou-se sobre o 101 

atendimento psicológico para os alunos, interrompido em 2019 por falta de convênio, e destacou 102 

que há uma necessidade muito grande deste serviço. Sugeriu procurar novos convênios ou palestras 103 

para os acadêmicos. O Presidente explicou sobre o convênio que havia para este atendimento em 104 

2018 e que em 2019, o convênio com a UNC – Universidade do Contestado, a qual possui curso de 105 

Psicologia, só atende os alunos no período noturno, quando a maioria dos interessados estaria em 106 

aula. Informou que toda a Udesc não tem previsão de convênio ou licitação para atendimento 107 

psicológico. Referiu-se ao Planejamento como algo vivo, dinâmico, que pode ser alterado a qualquer 108 

momento. Citou uma ação do planejamento, o desfile do dia 07 de setembro, convocando os Chefes 109 

de Departamento para chamarem os professores e alunos para participar e a técnica Aline Cristina 110 

Pereira de Andrade, para chamar os técnicos universitários, todos como voluntários. Não se trata 111 

necessariamente da ação estar atrelada à gestão: neste caso os servidores reuniram-se e 112 

apontaram esta ação para divulgar o Centro perante a comunidade. Ainda sobre a questão do 113 

atendimento psicológico, citou o lançamento do filme “O Silêncio dos Homens”, no dia 29/08/2019, 114 

às 20:00h, no Auditório do CEDUP; após a exibição do filme, haveria uma conversa com uma 115 

psicóloga. O Professor Alexandre Borges Fagundes pediu a palavra e comentou que o CEPLAN 116 

possui um Planejamento Estratégico datado de 2013, que precisaria ser atualizado. Concordou com 117 

a conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade, que entendeu que os itens discutidos pelos 118 

servidores ainda seriam finalizados e discutidos com o grupo que iniciou o processo, sendo que o 119 

planejamento ora em discussão define passos para o futuro. O Presidente afirmou que o subtítulo 120 

do processo refere-se a planejamento estratégico, não se refletindo no Planejamento propriamente 121 

dito, por isso o nome “Reflexões sobre o posicionamento estratégico da UDESC Planalto Norte.” O 122 

documento em discussão poderia servir para balizar futuros posicionamentos. O Professor Luiz 123 

Cláudio Dalmolin enfatizou que o processo refere-se a planejamento estratégico, não vindo engessar 124 

nenhuma ação, podendo ser revisto mas que reflete a opinião da maioria. A técnica universitária 125 

Aline Cristina Pereira de Andrade indagou se o conteúdo do processo iria ser repassado para todos 126 

os servidores, considerando a importância do processo colaborativo e que a comunidade ainda não 127 

viu o resultado, ressaltando que técnicos, alunos e professores ainda poderiam colaborar para a 128 

finalização do trabalho. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin sugeriu, que a conselheira pedisse vistas 129 

ao processo, devido aos pontos de vista diferentes. O Professor Sandro Keine comentou que foram 130 

expostas ótimas ideias durante a elaboração do planejamento, frutos da reflexão da comunidade. 131 

Diante dos índices que vêm naufragando, notadamente as matrículas insuficientes, as boas ideias 132 

deveriam ser colocadas em prática. Destacou a importância de registrar para que não se perca as 133 

discussões, num plano construído de modo coletivo. O Presidente enfatizou os índices em queda 134 

referente a candidato/vaga do Vestibular e o aumento dos índices de evasão, destacando que a 135 

Udesc é maior do que qualquer gestão. Exemplificou os cursos na área de TI, a serem realizados 136 

pelo técnico universitário Luís Roberto Pfau, para trazer os alunos do ensino médio para conhecer o 137 

trabalho da universidade. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin levantou questão de ordem: o pedido 138 

de vistas ao processo. A conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade solicitou vistas ao processo, 139 

encerrando as discussões, deixando o processo para ser novamente discutido e votado na próxima 140 

reunião ordinária. 141 

3i) Processo nº 17604/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Mário Ezequiel Augusto, 142 

que trata de Relatório final do projeto de extensão intitulado "Introdução ao Angular"; Processo nº 143 

17676/2019, Origem: UDESC/CEPLAN/SI, Interessado: Mário Ezequiel Augusto, que trata de 144 

Relatório final do projeto de extensão intitulado "Introdução ao WordPress". Relator: Alex Luiz de 145 

Sousa. O relator apresentou sua análise, fazendo o relato em bloco dos dois processos, por se 146 

tratarem de assuntos semelhantes. Deu seu parecer “favorável à aprovação” dos dois processos. Em 147 

discussão, o Professor Moacyr Carlos Possan Júnior questionou sobre as ferramentas WEB em 148 

questão nos processos ora em discussão e o interessado explicou as funcionalidades para o mercado 149 
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de trabalho. Disse que houve pouca procura e que os mesmos destinam-se a atividades 150 

complementares solicitadas pelos próprios acadêmicos. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin citou os 151 

projetos como ações complementares às disciplinas do curso BSI, instigando os professores a 152 

trazerem novidades para que os cursos se tornem mais atraentes. em votação, cada processo foi 153 

aprovado, individualmente, por unanimidade pelo CONCEPLAN. 154 

04 – Homologação da Banca Examinadora: O Presidente informou aos conselheiros que foi 155 

designada a Banca Examinadora do Processo Seletivo nº 05/2019, conforme Portaria Interna 156 

GDG/CEPLAN nº 042/2019. O Presidente explicou que a referida Banca foi aprovada por ad 157 

referendum em 14/08/2019. Em discussão, o Chefe do Departamento de Sistemas de Informação, 158 

Professor Mário Ezequiel Augusto, destacou que o ad referendum foi necessário para dar andamento 159 

ao processo, possibilitando que os professores substitutos fossem avaliados em seguida. O primeiro 160 

Processo Seletivo ainda em julho havia resultado em deserto, porque era exigido Mestrado dos 161 

candidatos. No segundo Processo Seletivo, no qual houve 16 inscritos, foram nove candidatos 162 

indeferidos na prova escrita, sendo que três foram aprovados para a prova didática e de títulos, mas 163 

apenas dois compareceram. Informou ainda que o primeiro colocado seria chamado ainda nos 164 

próximos dias. O Presidente falou sobre uma cláusula da PROEN que barrava o professor substituto 165 

de voltar pelo período de doze meses. Afirmou que o dispositivo havia sido revogado, por ser 166 

considerado pedágio, o que é ilegal, pois um dia de falta de contrato, o candidato perde o vínculo 167 

empregatício. Disse que a PROEN revisou o dispositivo para o Processo seguinte, destacando as 168 

dificuldades para contratar um substituto. Em votação, o ad referendum da Banca Examinadora foi 169 

homologado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 170 

05 - Comunicações Pessoais: O Professor Alex Luiz de Sousa lembrou que seria a última semana 171 

da campanha para as eleições para Diretor Geral. Indagou se haveria uma reunião com professores 172 

e técnicos com os candidatos. A Professora Cleide Vieira, Presidente da Comissão Eleitoral, informou 173 

que a Comissão deveria homologar ainda nesta data os pedidos dos candidatos. O acadêmico Luiz 174 

Henrique Kozóris da Silva lembrou que haveria uma premiação para a equipe vencedora das provas 175 

da gincana dos calouros. Falou sobre a arrecadação no Curso de Sistemas para a premiação e que 176 

no Curso de Engenharia não havia sido arrecadado nada ainda. O Presidente manifestou-se para 177 

contribuir. O acadêmico Luiz Henrique Kozóris da Silva falou também sobre o Diretório Acadêmico 178 

DAVIS, o qual vai constituir um Centro Acadêmico no curso de Sistemas, para atender melhor os 179 

acadêmicos deste curso. Disse que vai ser criado um Estatuto e em seguida haverá uma Assembleia 180 

do DAVIS para homologá-lo. Agradeceu a participação de professores e acadêmicos, além dos 181 

motoristas, no Parque das Profissões em Florianópolis (SC), no último dia 22/08/2019. Sugeriu fazer 182 

algo parecido na região, para trazer os alunos do ensino médio para dentro da universidade, pois os 183 

alunos da região de Florianópolis serão muito poucos que irão optar pelos cursos do interior. Pediu 184 

ajuda de todos para divulgar a sua participação e seus colegas como candidatos nas Câmaras 185 

Técnicas do CONSUNI. Por fim, elogiou o atendimento psicológico feito durante o ano de 2018. O 186 

Professor Luiz Cláudio Dalmolin destacou a reportagem no ND+ sobre o Parque das Profissões como 187 

algo muito positivo, porque chamou a atenção sobre o tema. Falou sobre a importância do 188 

atendimento psicológico, inclusive tema da mensagem aos amigos, quando o formando de 189 

Engenharia agradeceu aos amigos pela ajuda que teve em um momento de crise. Manifestou sua 190 

alegria em ver o formando ali presente, conhecendo o histórico do problema, vendo que o mesmo 191 

havia superado e várias pessoas o tinham ajudado. Disse que todos deveriam estar atentos, 192 

observar os alunos ou os colegas, neste sentido. O Presidente agradeceu a ajuda e o empenho de 193 

todos no Parque das Profissões, destacando que institucionalmente é necessário. Sua sugestão seria 194 

alterar a sinalização dos estandes, para identificar a cidade na qual cada Centro está localizado e 195 

que o evento fosse itinerante nas diversas regiões do Estado. Finalizando, o Professor Delcio Pereira 196 

pediu a palavra e informou que a formanda Ana Paula Hiller, da última formatura, recebeu aceite no 197 

Mestrado. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, 198 

Crista Spitzner Grohskopf, Secretária dos Conselhos, lavrei a presente ata que, após lida, discutida e 199 
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aprovada, vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais membros do Conselho. São Bento 200 

do Sul, vinte e seis de agosto de dois mil e dezenove. 201 
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